



# かけはし

さいたま市立三室小学校  
学校だより 11月 号  
令和7年10月31日



学校教育目標

自ら学び 心豊かに たくましく生きる児童の育成

## 「本気の学び」

校長 三島 公夫

急に秋が深まってきました。学校の周りのお宅の柿の木が月の光に照らされて、まるで灯火のようです。10月3、4日に修学旅行、翌週の7～9日に「館岩自然の教室」に行きました。どちらも予定通りのプログラムを行うことができ、子どもたちは雄大な自然と壮大な文化遺産を目の当たりにして、大きな感動を味わいながら所期の目的を達成することができました。

「館岩自然の教室」の期間中、北川進京都大学特別教授がノーベル化学賞を受賞したというニュースが飛び込んできました。坂口志文大阪大学特任教授のノーベル生理学・医学賞受賞とともに、日本の自然科学のレベルの高さを誇りに思えるトピックです。特に私が関心をもったのは、お二人が研究を始めたきっかけです。坂口先生は「免疫は、自分を守るだけでなく、自分を攻撃することもある。二律背反的なのは、なぜ?」と、興味をかき立てられたそうです。北川先生は、開発した結晶の立体的な構造を突き止めようとしていた時、そこに穴が整然とあいていることを知らされ、「(結晶の)本体ではなく、穴の方が使えそうだ!」と感じたそうです。お二人に共通していることは、素朴な疑問や直感、好奇心が、偉大な研究のきっかけになっているということです。

実は、この疑問「?」や直感・驚き「!」を抱くことは、本校が目指している「本気の学び」でも出発点としていることです。お二人の「?」や「!」は、よそから与えられた「?」や「!」ではありません。自分が気になった「?」や「!」、自分事の「?」や「!」です。そして、自ら抱いた「?」や「!」ですから、なんとしても解決したいはずです。また、どんなことがあっても粘り強く最後まで追究していくはずです。「本気の学び」では、子どもの素朴な「おや?」「なぜ?」とか「すごい!」を引き出して、その「?」と「!」がその後の学びを駆動させていく、そんな学びができるようにしたいと思っています。

「本気の学び」では、もう一つ大切にしていることがあります。それは、「正しい学び方を身に付ける」ということです。今、世界では、技術や生成AIが急速に発展し、先行きは不透明とも言われています。子どもたちが大人になって生きる社会は、今の時代とは全く違うものになっているかもしれません。今の知識や技能は時間とともに古くなり使えなくなります。そういう中で必要になるのは、知識やスキルをもっているかではなく、「初めて出合うシチュエーションやスキルであっても、その時に、その場で学習して自分のものとする力」です。学力とは「学校教育で身に付けた知識や能力」という認識が一般的ですが、これからは「学ぶ力」そのものがますます大切になってくるでしょう。

子どもたちは「本気の学び」をしているか、教師は「本気の学び」となるような授業をしているか。今月は、社会科(第4、6学年)と算数科(第2学年)の授業研究会を予定しています。その教科について専門的な見識を有している市内の校長を指導者としてお招きし、全教職員で授業を参観し、協議をして、授業の質を高める機会とします。

「本気の学び」を進める中で、子どもたちはじっくりと根気強く、もしかしたら没頭することもあるでしょう。その時、子どもたちの心には火が付いているのです。灯火は、単に火が発する明かりや光を指すだけでなく、希望や意志を象徴する「心の中の明かり」という比喩的な意味もあるとか。子どもを奮い立たせるような、そんな授業を目指します。

【11月の行事予定】※予定は変更となる場合があります

11月の生活目標：ていねいな言葉づかいをしよう

日	曜	朝	行事	
11/1	土			
2	日			
3	月		文化の日、三室ふれあい祭り(三室小校庭)	
4	火	G・S	歯みがきテスト配付	SC、SSW
5	水	講話朝会	月曜時間割 委員会	
6	木		校内音楽会(1~3校時) 体育館	SSW
7	金	学級	5年社会科見学(川口SKIPシティ、中島紺屋)	
8	土		音楽発表会 特別日課3時間授業 11:20頃下校	
9	日			
10	月		振替休業日	
11	火	G・S	小中合同音楽会【4年5組出場】	SSW
12	水	体育朝会	木曜日課 1~3年生 5時間14:20下校 4~6年生 6時間15:10下校 2年町たんけん	
13	木	学級	水曜日課 1~3年生 5時間14:45下校 4~6年生 6時間15:40下校 2年町たんけん予備日 4年ゲストティーチャー来校(3・4校時) 三室っ子フェスティバル準備、クラブ	SSW
14	金		県民の日、学校閉序日	
15	土			
16	日		FM未来くる放送局 12:23頃放送	
17	月	がんばり	三室っ子フェスティバル準備(2校時) 1年チャレンジスクール	SSW
18	火	G・S	第2回学校保健委員会 15:30-	SC、SSW
19	水	音楽朝会	木曜日課 1~3年生 5時間14:20下校 4~6年生 6時間15:10下校 クラブ	SSW
20	木		さいたま市教育研究会研修大会 特別日課3時間授業 11:20頃下校	
21	金	G・S	三室っ子フェスティバル(2~3校時)	
22	土		避難所運営訓練(8:30-12:00) 体育館	
23	日		勤労感謝の日	
24	月		振替休日	
25	火	G・S	月曜時間割 6年琴体験教室 3~6年 G・S探究タイム(6時間授業)	SSW
26	水	目標朝会	5・6年 授業参観・懇談会 6年薬物乱用防止教室(5校時) 体育館	SSW
27	木	G・S	1・3・5年・なかよし歯科健診 9:00- 1・2年授業参観・懇談会	SSW
28	金	G・S	3・4年・なかよし授業参観・懇談会 4年ゲストティーチャー来校(5校時) 特別支援教育講演会 ふれあいルーム	
29	土		2~6年親子チャレンジスクール ※雨天時 体育館	
30	日			

三室中央公園(ヌウパーク)開園イベント

10月25日(土)10時30分より三室中央公園(通称:ヌウパーク)の開園イベントに、三室小学校金管バンドが出演しました。あいにくの天気でしたが、非常にたくさんのお客様が演奏を聴きに来てくださいました。子どもたちは緊張しながらも、楽しんで演奏できたようでした。ご声援、ありがとうございました。



音楽発表会について

11月8日(土)は、音楽発表会となります。それに伴い、11月10日(月)は振替休業日となります。

音楽発表会は、2学年ずつの3部制で行います。

第1部: 2・4年生 8:50~

第2部: 1・6年生 9:35~

第3部: 3・5年生 10:20~

詳しくは、先日配信した案内及びプログラム等をご確認ください。

なお、ご来校の際は、名札の着用をお願いいたします。2名以上でご来校される場合は、「保護者の皆さま」ページに来校者用の名札データを掲載していますので、そちらをご着用ください。

「心を潤す4つの言葉」推進週間

11月17日(月)~11月21日(金)は、三室小学校の「心を潤す4つの言葉」推進週間です。

子どもたち、教職員、保護者・地域の方が、積極的に気持ちのよいあいさつや返事、心をこめた素敵な言葉を交わすことによって、一人ひとりの心が通い合う学校や地域づくりを目指しています。

「おはようございます」、「はい」、「ごめんなさい」、「ありがとうございます」の4つの言葉を、「心を潤す4つの言葉」として、子どもたちに指導しますので、ご家庭や地域でも声かけをお願いいたします。



第2回学校運営協議会

10月23日(木)に、第2回三室小学校運営協議会を開催しました。委員の皆様とともに、子どもたちが「喜んで登校」できる学校づくりに向けて、地域、学校、家庭にできることについて熱議を行いました。

学校運営協議会の議事録を、三室小学校ホームページに掲載しています。トップページのバナーから、ご覧ください。

三室小学校ブログ(みむろんの部屋)

教育活動の様子を、日々お知らせしています。

<https://mimuro-e.saitama-city.ed.jp/blog>



10月の安全点検の結果、学校の施設・設備に特に異常はありませんでした。